



広報

# 119

# KEICHIKU

2020年3月 **No. 89**

けいちくこういきけん  
京築広域圏消防本部

## 火事・救急・救助の通報は119番

### 突然の病気やケガ！ 病院？救急車？迷ったら

福岡県では、急な病気やケガで医療機関の受診に迷ったときに相談できる電話相談窓口を開設しています。



#### 福岡県救急電話相談・医療機関案内

大人

# #7119

24時間・年中無休  
つながらない場合は 092-471-0099

#### 福岡県小児救急医療電話相談

子ども

# #8000

平日 19時～翌朝7時  
土曜 12時～翌朝7時・日祝 7時～翌朝7時  
つながらない場合は 093-662-6700

※上記以外の時間帯は専用のコールセンターに転送されます



# 119

『消防車のサイレンが聞こえた！どこかで火事だろうか？』

火災と休日相談医のお問い合わせは

# 0180-999-199

火のこわさ あなたの油断が かなしみに (2020年管内児童防火標語)

国際社会に対応する  
消防体制の確立



京築広域圏消防本部  
消防長 緒方 豊

皆様におかれましては、日頃から広域圏消防行政に対しまして、深いご理解とご協力を賜り心から感謝申し上げます。

さて、昨年を振り返ってみますと、全国各地で自然災害が頻発し、多くの方々がいまだに被災地での不自由な生活を余儀なくされています。1日も早く元の生活に戻ることができまますようお願いいたします。

いよいよ今年も、オリンピック・パラリンピックが日本で開催され、海外から多くの方が来日することが見込まれます。また、現在では、管内においても様々な国の方が居住されています。言葉に不安のあるこのような外国の方が安心して安全に暮らすために、的確な対応が円滑に提供できることが重要と考えています。消防としては、こういった外国の方からの要請に対し、「119番多言語三者間同時通訳」機能の確立を進めるなど、国際化する社会に対応するため、さらなる体制強化に努めてまいり所存でございます。今後とも、皆様の一層のご支援ご協力をお願い申し上げます。



# 2019年中(2019年1月1日~12月31日)の 火災・救急・救助統計

**火災件数52件**  
(前年比:19件増)

●2019年は火入れによる火災が多く発生しました。火入れによる火災の発生を防ぐため以下のことに注意をお願いします。

- ①風の強い日及び火災気象通報が出ている日に火入れをしない
- ②消火用具(スコップ、水バケツ)を準備しておく
- ③完全に火が消えるまで目を離さない



**救急件数4,247件**  
(前年比:230件減)

●救急要請理由の1位は急病ですが、京築地域には高齢の方が多く、転倒して骨折したなどの怪我が多くみられます。ご本人だけが身を守るだけでなく、家族や周囲の方々の見守りによる注意喚起をお願いします。



**救助件数26件**  
(前年比:4件減)

●2019年は交通事故による救助が多く発生しました。交通事故を防ぐため、十分に注意して安全運転をお願いします。

- ①ながら運転をしない
- ②ハンドルを握ったら安全運転
- ③あおり運転または逆走などの危険運転をしない



	豊前市	吉富町	上毛町	築上町	みやこ町	管外	合計
火災件数	14	1	3	14	20	0	52
救急件数	1,526	337	313	956	1,114	1	4,247
救助件数	11	2	3	6	4	0	26
原因及び内容							
火災の主な原因	1位 火入れ	2位 電気系統	3位 たばこ				
救急の主な原因	1位 急病	2位 一般負傷	3位 転院搬送				
救助の主な原因	1位 交通事故	2位 その他	3位 水難事故、機械事故				

# 住宅用消火器置いていますか？

消火器は火災の初期消火の道具として最も多く使用されています。  
 個人住宅に消火器の法令的な設置義務はありませんが、住宅用消火器は普通火災、油火災、電気火災に対応しており、初期の火災では有効な効果があります。

あなたの大切な家族の生命、身体、財産を守るため、万が一の備えに住宅用消火器の設置をお勧めします。



## あってよかった 一奏功事例一

タバコの火が!!



タバコの不始末が原因で、布団やじゅうたんに引火してしまいました。しかし住宅用消火器で見事に消火できました。

天ぷらを揚げていたら!!



ちょっと目を離れたすきに、天ぷら油が過熱し出火してしまいました。炎は約50cmもの高さになりましたが、近くに設置してあった住宅用消火器で消火することができました。

### ～設置場所～

だれも見やすく、取り出しやすい場所に設置しましょう。人目につきやすい玄関や居間や、寝室の目につきやすいところ、台所の入口など火の気に近いところに設置することをお勧めします。

※風呂場や洗面所などの湿気の多い所は避けましょう。

### ～悪質な訪問販売にご用心～

訪問販売により言葉巧みに消火器を購入させたり、点検や消火薬剤の詰め替えを高額請求する悪質業者に十分注意してください。

※消防署では消火器を回収・販売することはありません。

### ～廃棄・リサイクル方法～

消火器は一般のゴミ回収に出さないで下さい。  
 住宅用消火器を廃棄する場合は、「消火器リサイクル推進センター」へお問い合わせいただくか、ホームページから検索し、最寄りの「特定窓口」もしくは「指定引取場所」へ持っていきましょう。

2010年1月以降に国内で販売されたすべての消火器には処理費用をあらかじめ徴収する「新品用リサイクルシール」が貼付されています。

また、一部ホームセンター等では、新しい消火器を購入するときに、古い消火器の引き取りを依頼できることがあります。各店舗でご確認ください。

### 廃棄に関するお問い合わせ

- 消火器リサイクル推進センター
- ▶リサイクル窓口案内 電話:03-5829-6773
- ▶ホームページ <http://www.ferpc.jp>

## 紅綬褒章受章おめでとうございます!

平成30年4月4日、山国川に軽自動車が転落し、車外に投げ出され溺水状態であった男女2名を、友人たちと協力し川に飛び込み救助しました。その後、助けられた2名は社会復帰を果たしました。この勇気ある行動が認められ、紅綬褒章の受章となりました。(紅綬褒章とは自分自身の危難を顧みず人命を救助した者に授与される褒章です。令和元年秋の褒章受章者は779名で、うち紅綬褒章受章者は6名でした。)



令和元年12月17日の伝達式(東京消防庁スクワール麴町にて)に出席した晴れやかな受章者3名(左から出口絢太さん、吉元陸人さん、松本隼弥さん)

## ガソリンを携行缶で購入される皆様へ

ガソリンの適正な使用を徹底するため、ガソリンを携行缶で購入される方に対して、令和2年2月1日から消防法で

- ① 本人確認  
(運転免許証の提示など)
- ② 使用目的の確認  
を行うことが義務となりました。



## 2020年 管内児童防火標語が 決定しました!



応募してくださった児童の皆さんありがとうございました。審査の結果、祓郷小学校5年生 田中 蓮音(たなか れのん)さんの作品が見事優秀作品に輝きました。ポスターは管内の学校、店舗、各事業所などに配布され1年間火災予防を呼びかけます。

祓郷小学校5年生  
たなか れのん  
田中 蓮音さん